
Title (en)
Portable personal air conditioning unit

Title (de)
Tragbare, am Körper einer Person halterbare Personenklimatisierungseinrichtung

Title (fr)
Appareil de climatisation portatif et individuel

Publication
EP 1508759 A1 20050223 (DE)

Application
EP 04017042 A 20040720

Priority
DE 10337659 A 20030816

Abstract (en)
The air-conditioning device has a receptacle (6), e.g. incorporated in a back-pack, for a removable latent heat store (7) provided with a filling opening
for a frozen storage medium, the receptacle having an air inlet (10) and an air outlet (12) for cooled air at opposite ends of the latent heat store, with
circulation of the air via a battery-operated fan (11) around a series of cooling lines. The frozen storage medium can be used as a drinking liquid,
which is available to the user of the personal air-conditioning device via a drinking line (14).

Abstract (de)
Tragbare, am Körper einer Person halterbare Personenklimatisierungseinrichtung, mit einer Aufnahme (6) für einen lösbar darin einbringbaren
Latentwärmespeicher (7) mit einer Befüllöffnung (15), der ein verzehrbares, für den Klimatisierungsbetrieb gefrorenes Speichermedium (8) enthält
oder aufnimmt, welche Aufnahme (6) einen Einlass (10) für am Latentwärmespeicher (7) vorbeizuführende, dort wärmetauschende Luft und einen
Auslass zum Abgeben der gekühlten Luft sowie einen über eine aufnahmeseitig vorgesehene Energieversorgung (24) betreibbaren Ventilator (11)
zum Fördern der Luft für einen autarken Betrieb der Personenklimatisierungseinrichtung aufweist, wobei wenigstens eine Entnahmeeinrichtung (14)
zur Entnahme von geschmolzenem verzehrbaren und als Trinkflüssigkeit dienenden Speichermedium durch die oder eine Person vorgesehen ist.
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